
 

Intervención en la 42ª sesión de la Junta de Gobierno  

Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja  

 

Mercedes Babé 

Presidenta 

Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja 

Madrid, 9 de noviembre de 2020 

 

 

Mr President, Mr Secretary General, dear colleagues and friends, buenas tardes from 

Madrid, good afternoon, bonjour, masa' alkhayr.  As I told you, last July, I would take the 

opportunity of speaking in my own language, so, I will continue now in Spanish… 

De nuevo, quiero agradecerle, Señor Presidente y amigo Francesco, por darme la 

oportunidad de dirigirme a la Junta de Gobierno de la Federación Internacional en esta 

apertura de la cuadragésimo segunda (42ª) sesión. 

Espero que todos ustedes, sus familias y colegas estén sanos y salvos y deseo que 

continúen gozando de buena salud. No me gustaría continuar sin hacer una mención 

especial a los miles de voluntarios y al personal que han trabajado y siguen trabajando en 

la lucha contra el coronavirus, así como haciendo frente a los retos diarios que se nos 

presentan.  

De todo corazón, y en nombre de la Comisión Permanente me uno a un aplauso virtual, y 

desde ya, sugiero que nuestras próximas Reuniones Estatutarias globales sean una 

oportunidad para que tanto la Asamblea General como el Consejo de Delegados rindan 

conjuntamente un homenaje a todos ellos por su labor. 

Ha pasado, aproximadamente un año desde las Reuniones Estatutarias de 2019 y de la 

elección de la Comisión Permanente. Y creo que puedo decir que hemos avanzado en 

nuestro trabajo, a pesar de las dificultades encontradas, como consecuencia de la COVID-

19.  

Las complicaciones de no poder reunirnos, debatir y compartir en persona, nos han 

obligado y a la vez, nos han dado la oportunidad de buscar alternativas para trabajar 

juntos. Hemos tenido que ser creativos y han sido meses productivos, en los que además 

de las reuniones formales de la Comisión, hemos llevado a cabo tres Talleres que nos han 

permitido, por un lado, una revisión exhaustiva de nuestro Reglamento interno.  

Y por otro, reflexionar sobre una reforma de los Premios del Movimiento (la Medalla 

Henry Dunant y el Premio de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja por la Paz y la 

Humanidad) y sobre las Reuniones estatutarias, en particular, el Consejo de Delegados de 

2021. 

Hace unos días, tuve el placer de participar en la reunión del Grupo de Trabajo de la Junta 

de Gobierno sobre sobre Reuniones Estatutarias, presidido por Brigitta Gadient, y fue una 



 

buena oportunidad para debatir con algunos de ustedes, cuestiones relativas a estas 

importantes reuniones del Movimiento. 

Desde el pasado mes de marzo la Comisión Permanente ha analizado las lecciones 

aprendidas y el seguimiento de los resultados del CdD y de la CI de 2019, trabajando junto 

con el CICR y la Federación Internacional, en la elaboración de una estrategia a 4 años 

para preparar las siguientes Reuniones Estatutarias incluida la trigésimo cuarta (34)  

Conferencia Internacional en 2023 y poniendo el énfasis en el próximo Consejo de 

Delegados, tentativamente previsto para diciembre de 2021 en República Dominicana.   

Para el CdD se está elaborando un documento conceptual, que pronto debe ser aprobado 

por la Comisión Permanente, y que será enviado para consulta a todas las SN. 

El CdD se organiza, como es tradicional, en conjunto con la AG de la Federación.  

En este sentido, me gustaría y así lo hablé recientemente con el Presidente Rocca, que el 

CdD y la AG fueran lo más complementarios y coherentes posible en términos de 

organización y formulación de políticas, que son responsabilidad tanto de la Junta de 

Gobierno, como de la Comisión Permanente, con el objetivo de que el Movimiento 

cumpla su propósito, hablando con una sola voz, la voz del llamado “Pilar Rojo” (the Red 

Pillar) 

Teniendo en cuenta este interés por la complementariedad, sabemos que la AG tiene 

determinados asuntos específicos que tratar, precisamente el año que viene, la elección 

de la Junta. 

Siendo consecuentes con la situación actual, somos conscientes de que, en términos de 

organización, la AG y el CdD de 2021 no pueden ser como “de costumbre”, entre otras 

cosas, debido a las muchas amenazas e incertidumbres que la COVID-19 continuará 

planteando para todas las reuniones internacionales, nacionales (e incluso las familiares) 

en los próximos meses, así como la difícil recuperación, que tendremos que tener en 

cuenta, del transporte internacional.  

Igualmente, en la organización de cualquier reunión futura del Movimiento, debemos 

considerar el compromiso de la Cruz Roja y Media Luna Roja con el clima, contribuyendo 

por nuestra parte a la reducción en la huella de carbono y valorando positivamente que 

las reuniones virtuales, si bien son complicadas en ocasiones, nos han permitido seguir 

trabajando a favor de las personas a las que servimos.  

Creo que, no es posible hacer todo de forma virtual, y sabemos que los encuentros 

presenciales permiten una mejor calidad en las interrelaciones, pero hay que buscar 

nuevos equilibrios en nuestras próximas reuniones. 

Estamos en un momento clave en el que tanto la Junta de Gobierno, como la Comisión 

Permanente tenemos que adoptar una importante decisión sobre las Reuniones 

Estatutarias del próximo ciclo y me permito sugerir 3 preguntas que, TODOS, deberíamos 

plantearnos: 

1. ¿Es posible mantener las reuniones en las fechas y el lugar propuesto? 



 

2. ¿Qué diferencia supondría para nosotros, si debido a la pandemia, tenemos que 

posponer las Reuniones Estatutarias, en unos meses?   

3. Cualquiera que sea el lugar y las fechas que se acuerden, ¿estamos preparados 

para una celebración total o parcial de las reuniones en formato virtual? 

Dejo estas preguntas sobre la mesa y les animo a tenerlas en cuenta en sus reflexiones, 

en esta Junta. 

En todo caso, deberíamos contar con la decisión sobre cómo y dónde tener nuestras 

reuniones de 2021, no más tarde del primer trimestre del año que viene. 

Con relación a otras cuestiones de los temas sustanciales que tenemos entre manos, soy 

consciente de los avances realizados, aunque no tan grandes como nos hubiera gustado, 

debido en parte, al contexto en el que estamos.   

De manera específica, me gustaría volver a enfatizar la importancia de la Integridad, para 

el Movimiento en su conjunto.  Los casos de integridad que surgen, afectan a todos los 

miembros. La credibilidad y la reputación de unos, nos afecta a todos, y pueden mermar 

la confianza, tanto dentro como fuera de la Cruz Roja y la Media Luna Roja.  

Desde la Comisión Permanente valoramos los esfuerzos de la Junta de Gobierno y de la 

Secretaria, en su labor para conseguir un Movimiento cada vez más íntegro.   

Igualmente, esperamos con sumo interés la puesta en marcha del trabajo conjunto entre 

las Sociedades Nacionales, el CICR y la Federación Internacional sobre el Acuerdo de 

Sevilla y sus medidas complementarias, al que nos sumaremos desde la Comisión 

Permanente, con el fin de trabajar para mejorar el impacto humanitario colectivo de la 

Cruz Roja y de la Media Luna Roja. 

Me permito recordarles, el compromiso y el mandato de la Comisión Permanente de dar 

seguimiento y garantizar que todas las resoluciones aprobadas anteriormente se 

promuevan y se apliquen adecuadamente. 

Espero que tengamos nuevas oportunidades de debate entre los miembros de la 

Comisión Permanente y de la Junta de Gobierno, en relación a temas concretos de interés 

común.  Y quedo a su disposición para cualquier pregunta que tengan sobre el trabajo de 

la Comisión Permanente. 

Les agradezco su atención y les deseo unas fructíferas deliberaciones esta semana 

Deseo que sigan con mucha salud y ¡cuídense!  

Muchas gracias.  

 


